

## Singen und Klingen

Eine Erfolgsgeschichte der Zusammenarbeit zwischen verschiedenen Schularten

Am Mittwoch, den 24. April 2024 wurde zum 16ten Male die Veranstaltung «Singen und Klingen» an der Primarschule Niederdorf durchgeführt. Monika Bolz, Blockflötenlehrerin an der Musikschule beider Frenkentäler, ist die Erfinderin und Organisatorin des Events. Sie bestimmt jeweils ein Repertoire, welches alle Klassen mit ihren Klassenlehrer\*innen vorher einüben. Alle Instrumentalschüler\*innen erarbeiten ihre jeweiligen Stimmen mit ihrer Lehrkraft der Musikschule. Erst am Morgen des Auftritts gibt es eine instrumentale Gesamtprobe und dann steigt die Spannung. Klappt das gemeinsame Singen und Klingen mit allen Klassen? Schaffen wir die Einsätze des Kanons und wie reagieren die Kinder beim Singen auf die ungewohnte mehrstimmige Begleitung? Die Schülerinnen und Schüler geniessen das Singen zur Begleitband sehr und freuen sich lange im Voraus darauf.

An diesem Mittwoch musste das «Singen und Klingen» nur gerade zum dritten Male wegen schlechter Witterung in den kleinen Mehrzwecksaal der Schule verlegt werden, denn normalerweise findet die Veranstaltung auf dem Innenhof des Schulgeländes statt. Die Kinderherzen schlagen höher als sich eine zahlreiche Zuschauerzahl, vorwiegend bestehend aus Eltern, Geschwistern oder Verwandten, im Saal einfindet. Dass Musik die Menschen verbindet, wird uns an diesem Morgen wieder so richtig vor Augen und Ohren geführt. Die Stimmung im Saal erwärmt sich an den mit Herzblut dargebotenen Liedern der Kinder. Der tosende Applaus am Ende jedes Liedes ist der verdiente Lohn dafür. Nach einer viel zu kurzen halben Stunde deutet die Ansage des letzten Liedes auf das Ende der diesjährigen Ausgabe des «Singen und Klingen» an. Im Anschluss wird die Initiatorin des Events, Monika Bolz, gebührend verdankt für ihre langjährige Passion für dieses Projekt, denn diesen Sommer geht sie in ihre verdiente Pension. Natürlich ist es uns ein grosses Anliegen, die Veranstaltung weiterzuführen. Wir sind deshalb aktiv im Gespräch mit den Lehrpersonen der Musikschule, welche die beispielhafte Veranstaltung auch im folgenden Jahr weiterführen sollen.

Die Geschichte des «Singen und Klingens»:

Im Jahre 2008 führte die Musikschule beider Frenkentäler anlässlich des 25-jährigen Jubiläums in Zusammenarbeit mit den Primar- und Sekundarschulen des Zweckverbandes in jeder Gemeinde ein Schulhauskonzert durch. In Niederdorf stiess dieser Anlass unter dem Titel «Singen und Klingen» auf ein grosses Echo, so dass die Schule Monika Bolz (Blockflötenlehrerin an der Musikschule) anfragte, ob es nicht möglich wäre, diese Veranstaltung als festen Bestandteil in das Jahresprogramm aufzunehmen.

Andreas Jörin  
Musikschulleitung

